
 

 
 
 
 
Protokoll der 32. Delegiertenversammlung 28.4.2022, 19.30 Uhr 
 _______________________________________________________________________  
 

Vorsitz Sollberger Claudia, Halten 
 

   Anzahl Stimmen 
Anwesende Delegierte Aeschi Fuchs Daniel 2 
 Bolken Nussbaum Carmen 1 
 Deitingen Beiner Beat 3 
 Derendingen Weibel Peter (EM) 8 
 Etziken Jufer Florence 1 

Halten Kofmehl Patricia 1 
 Drei Höfe Fürst Yvonne 1 
 Hüniken Gerber Roman 1 
 Kriegstetten Kappeler Stefan 1 
  Auderset Doris 1 
 Luterbach  Caccivio Martin 1 
  Leimann Aline 1 
  Oliva Raimondo 1 
  von Felten Christoph 1 
 Subingen Leist Sonja 4 
 
 
   

 
Entschuldigt  Kissling Pascal, Horriwil; Schenker Andrea, Oekingen 
 
Weitere Anwesende Ryf Max, Verwalter; van der Floe Adrian, Schulleiter OWO;  

Flückiger Stefan, Standortleiter Subingen 
 
 
Protokoll Affolter Johanna  
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Traktanden 
 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 28.10.21 
3. Rechnungsablage 2021 mit Revisorenbericht 
4. Informationen 
 - Planung Schulküche und Umnutzung Turnhalle oz13 
 - Aus dem Schulbetrieb 
5. Verschiedenes 
 
 _____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung 19.30 Uhr 
 
 
 
1. Begrüssung 

Die Präsidentin, Claudia Sollberger, begrüsst die Delegierten, den Verwalter, Max Ryf, und 
die beiden Schulleiter, Adrian van der Floe und Stefan Flückiger zur Delegiertenversamm-
lung. Diese wird gemäss Traktandenliste durchgeführt. Als Stimmenzählerin wird gewählt 
Doris Auderset, Kriegstetten. Die anwesenden Delegierten verfügen über 28 Delegiertenstim-
men. 
 
2. Protokoll 

Die Delegierten genehmigen das Protokoll vom 28.10.2021 einstimmig. 
 
 
3. Rechnungsablage 2021 mit Revisorenbericht 

Der Verwalter, Max Ryf, erläutert die Rechnung 2021. Diese hat gegenüber dem Budget um 
CHF 367'000 besser abgeschnitten. Die tieferen Ausgaben sind hauptsächlich der Pandemie 
zuzuschreiben, welche die Durchführung vieler Lager, Exkursionen und Anlässe reduzierte 
oder verhinderte. Die Pandemie verursachte aber auch einen grossen organisatorischen Auf-
wand verbunden mit Mehrausgaben für Desinfektionsmittel, etc. 
 
Die Dreifachhalle konnte im Herbst bezogen werden, die Umgestaltung des Vorplatzes ist 
hingegen noch nicht ganz abgeschlossen. Für die geschätzten Gesamtkosten wurde bereits 
eine Abgrenzung über den Werterhalt vorgenommen.  
Kreditüberschreitungen verursachten u.a. die Umnutzung/Sanierung Aula und Aufenthalts-
raum, Stellvertretungen, verursacht durch zwei längere Unfälle und eine lange Krankheit, 
teurere Lehrmittel, durch die Kantonsschule vergessene einzufordernde Beiträge für den La-
teinunterricht und höhere Entschädigungen für Freikurse. Alle Nachtragskredite lagen in der 
Kompetenz des Verbandsrates.  
 
Der Verbandsrat beantragt der Delegiertenversammlung, die Rechnung 2021 zu genehmigen 
unter Kenntnisnahme des Berichts der RPK. 
Claudia Sollberger dankt Max Ryf für die gut nachvollziehbare Darstellung der Rechnungsab-
lage und allen Beteiligten für ihre Arbeit. 
 
Beschluss:  
Die Delegierten genehmigen die Rechnung 2021 unter Kenntnisnahme des Revisorenberichts 
einstimmig. 
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4. Informationen 
Planung Schulküche und Umnutzung Turnhalle oz13 
Stefan Flückiger erinnert daran, dass beim Bau des Schulhauses oz13 aus Kostengründen nur 
je eine Turnhalle und eine Schulküche realisiert werden konnte. Die OWO war deshalb ge-
zwungen, sich für den Sportunterricht und die WAH extern einzumieten. Nun wurde der 
OWO die in Aeschi gemietete Schulküche auf Sommer 2023 gekündigt. Die rsaw hat dringen-
den Bedarf an weiteren Schulräumen und wird deshalb die Küche umnutzen. Eine eigens ein-
berufene Arbeitsgruppe klärt nun eine mögliche Integration einer zweiten Schulküche im 
oz13 ab. Ein Vorprojekt, basierend auf einer von drei vorliegenden Ideen wurde nun in Auf-
trag gegeben. Es ist geplant, die Schulküche an die bestehende anzuschliessen und das um-
genutzte Musikzimmer zu versetzen. Ins Projekt miteinbezogen wird die nicht mehr benutzte 
alte Turnhalle. Sie soll als Mehrzweckhalle dem Mittagstisch einer möglichen Tagesstruktur 
und diversen Anlässen dienen. 
Es ist geplant, auf die Herbst-Delegiertenversammlung Pläne und Zahlen aufzuzeigen und 
Offerten zum Beschluss vorzulegen. Der Zeitplan ist relativ eng, weil die zweite Küche auf 
den Sommer 2023 bezugsbereit sein sollte. 
 
 
Aus dem Schulbetrieb 
Schulleiter 
• Im DeLu wurde gerodet und 9 neue, den Klimawandel verträgliche Bäume gepflanzt. 
• Das letzte halbe Jahr war geprägt von Corona-Pandemie und vielen personellen Angele-

genheiten. Viele SuS erkrankten am Virus, für ausgefallene Lehrpersonen mussten Stell-
vertretungen organisiert werden. Massnahmen wie Erstellung von Schutzkonzepten, An-
ordnung von Maskenpflicht und Repetitive Testungen, alles verbunden mit hohem Auf-
wand, drängten sich auf. Viele Anlässe mussten eingeschränkt oder abgesagt werden. 
Von 12 Wintersportlager wurden nur deren 6 durchgeführt. Für die daheimgebliebenen 
Klassen ist eine alternative Projektwoche in KW 22 vorgesehen. 

• Für das OZ DeLu mussten 4 und für das oz13 5 neue Lehrpersonen angestellt werden. 
Aufgrund grösserer Schülerzahlen sind drei zusätzliche Klassen (2 DeLu / 1 oz13) geplant. 
6 Lehrpersonen treten aus, 4 davon gehen in Pension. 

• Die Suche nach geeigneten Lehrpersonen gestaltete sich schwierig und aufwändig. Be-
sonders schwer zu finden sind momentan Lehrpersonen für Französisch und spezielle För-
derung sowie Technisches Gestalten. 

• Die übertretenden SuS verteilen sich wie folgt: 38 SuS Sek P, 2 Klassen, 110 SuS Sek E, 5 
Klassen, 92 SuS Sek B, 6 Klassen. 

• Weiterbildungen laufen zu Themen wie Megatrends – Beieinflussung des Lernens und der 
Schule, Schule der Zukunft mit Visionen und möglichen Umsetzungsschritten, interne 
Workshops und Teamanlässen. Zusätzlich ist ein Besuch am Pädagogischen Kongress mit 
allen Lehrpersonen geplant. 

• Inzwischen sind 10 SuS aus der Ukraine an der OWO angemeldet. Sie besuchen jeweils 
morgens die regionale Klasse für Fremdsprachige (Deutsch Intensiv) in Zuchwil. Ab 2.5.22 
startet eine Sammelklasse U21 im oz13, wo eine pensionierte Lehrperson an 3 Nachmit-
tagen je 3 Lektionen unterrichtet und eine Sportlehrperson noch Sport erteilt. Sobald die 
SuS besser Deutsch sprechen, werden sie in bestehende Klassen integriert. Die SuS verfü-
gen aufgrund des unterschiedlichen ukrainischen Schulsystems über verschiedene Level. 

• Eine Eingabe für das Projekt Schule 2023 – Bezug zu Legislaturziel Regierung Impulspro-
gramm Digitalisierung und Informatische Bildung ist erfolgt. 

• Zum Thema Tagesstruktur ja oder nein sind Eltern der Primarschule und 1. Sek befragt 
worden. 

• Für die definitive Anstellung der TICTS und PICTS wurde eine Evaluation durchgeführt, 
die nun abgeschlossen ist. 
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5. Verschiedenes 

Die nächste DV findet voraussichtlich am Donnerstag, 27.10.22, um 19:30 Uhr, in Derendin-
gen statt.  
Die Delegierten sind damit einverstanden, dass sie in Zukunft die Rechnung resp. das Budget 
als pdf per Mail erhalten und nicht mehr in ausgedruckter Form. Dies ermöglicht es ihnen, 
die Unterlagen ihrem Gemeinderat innert nützlicher Frist zur Verfügung zu stellen. 
 
Claudia Sollberger dankt den Delegierten für ihr zahlreiches Erscheinen und für die Bereit-
schaft, sich für die Schule zu engagieren und mitzuarbeiten. Sie verhelfen damit den jungen 
SuS zu einer guten Ausgangslage für die Zukunft. 

 
 
 

Schluss 20:45 Uhr 
 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 
Claudia Sollberger Johanna Affolter 


